
 

 

 

 

 

「 

外に出てみて、見えること 
校長 仲川 由佳理 

 

１００００歩/１２０００歩/１５０００歩。この数字は何だと思いま

すか。実は、１年生/２年生/３年生が遠足に出かけて歩いた歩数です。

大人の足で測定したものですが、公園で動き回る児童の歩数を加算して

もこれより少なくなることはないと思います。とにかく、子どもたちは

よく歩きました。ブラボー！ 

五月晴れの中、１年生から３年生の遠足に引率してまいりました（裏面および学校 HP参照）。１

年生と３年生は全行程徒歩ですが、２年生は、電車に乗り中山まで行きました。どの学年も、事前

の遠足に向けた指導がなされ、歩き方、横断の仕方がとても上手でした。

ご家庭での交通安全に対するご指導が伺え、子どもたちが安全に対する

意識を高めていることが感じられました。 

昨年度の遠足の昼食は、必ず手指消毒をして、一列になり同じ方向を

向いて食事していましたが、今年は日陰を見つけ、グループごとに食べ

ていました。学校での給食マナー、「もぐもぐタイム」が定着し、行儀よ

く笑顔で弁当を食べていました。弁当やおやつの準備、本当にありがと

うございました。 

さて、少々気になったことは、①公園では和式トイレが多いことです。現在、学校のトイレは
洋式化され、和式トイレを使用する児童が少なくなってきています。商業施設や海外の訪問者が訪

れる場所でも、ほとんど洋式化されていますが、地域の公園では、従来の和式トイレであり、多目

的トイレが洋式トイレとなっています。子どもたちの中には、薄暗いトイレ、虫が止まっている、

なんか匂う…という理由が重なり利用したくても利用できない子どもが見られました。何とか使用

できるように声をかけたり、扉を抑えてあげたりしながら対応しました。改めて、トイレの使用や

マナーについて考えるきっかけとなりました。②３年生が JRを使用するにあたり、現在はみどり

の窓口が縮小され団体乗車券の取り扱いが難しくなってきました。今後は、ご

家庭のご協力も仰ぎながら IC カード（PASMO・Suica 等）の活用を検討してい

きたいと考えております。③水分補給の仕方が難しかったようです。今後は、
天候にもよりますが、帰りの分の水分も多めに持つことは大切だと思いました。

２年生、１年生には、急でしたが帰りの水分（ペットボトル可）の準備をお願

いしたところ、保護者の皆様が快く準備してくださり、熱中症防止になりまし

た。ありがとうございました。 

今月から、６年生の修学旅行、５年生の西湖体験学習が始まります。関東地

域でも地球の揺れを感じ、少々心配な今日この頃ですが、現地での活動を充実

させ、何よりも安全に気を付けて出かけていきたいと思います。 
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３年；新治里山公園 


